
7 月，由深圳市政
府投资35亿元兴建、深
港双方共同组建团队管
理的香港大学深圳医院
(以下简称港大深圳医
院)正式试业。

根据深港双方合作
协议，港大深圳医院将
坚持公立医院属性，保
障医疗卫生服务的公益
性。医院因为致力“政
事分开、管办分开、医药
分开、营利与非营利分
开”而备受瞩目。

近日，有网友发帖质疑周克华未死，19日上午，重庆网警通过微博回应：重庆
沙坪坝区公安分局正在组织民警，深入排查、搜查周克华曾经的藏身之地，请市民
理解予以支持。对于网上质疑周克华未被击毙的信息纯属误解与造谣，悍匪周克
华已被击毙毫无疑问。 本报综合报道
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深圳花5000万元建一座“花架子天桥”
网友调侃：做都市夜景凑合，做天桥不敢恭维

近日，有关深圳南山区“春花”天
桥竟然“投资20亿元建设”、堪称“豪华
天桥”的消息引发社会关注。

17 日深夜，深圳南山区官方微博
“创新南山”回复表示：“春花”天桥实
际造价约5000万元。天桥建成后对疏
导交通、方便市民起到了积极作用。
但该官方微博同时也间接承认管理的
确有问题，称“针对目前存在的问题，
各有关部门将认真整改和完善。”

据记者了解，“春花”天桥是 2011
年深圳举办大运会前夕投资建设的形
象提升工程之一，在建设初期就被定
位为地标性建筑物之一。建成后，该
天桥最宽的地方接近14米，主梁高度
超过5米，共设4处梯道、4部手扶电梯
及两部垂直电梯，是配备最豪华的人
行天桥之一。

“豪华天桥”

“豪华天桥”

该桥是不是太豪奢了？
记者18日在现场看到，该桥外观的确漂亮，整体环境也相对普通

天桥显得宽敞、舒适，也有一些小贩在天桥上自由摆摊。
然而，正是关于该桥是否过于豪奢成为社会关注的焦点。近期有网

民发文表示，该天桥“梁架均使用航空级钛合金铝材，顶部全部采用最
新的光能动太阳板，天花板安装了上千个A级LED屏，4个出入口均配
置全自动手扶电梯和垂直电梯，用钢量约3000吨，耗资20亿元打造而
成，汇聚了深圳最高精尖的制造工艺”，最终引来一边倒的批评之声。

对此，深圳市南山区城建局等部门回应说，网帖中关于投资总额
的说法“失实”。据该局估算，“春花”天桥的投资约为 5000万元人民
币。作为大运会举办前的“应急工程”，该天桥不仅位于两条主干道
交汇处，而且周边住宅和商业楼宇密集，车流人流量巨大。考虑到
需要承载的人流和车流量，有关方面设计了较大规格，也导致该桥
投资较高。

到底是都市夜景还是天桥？
有网民认为，即便花费为 5000万元，也让人觉得不值得，

“有这个钱，多造几十个简单天桥不是更好吗？”
有网民还调侃说，自己每次经过“春花”天桥，都会抬头看

看，有朋友夸赞这个天桥这么有个性，自己就会说：“是啊，花了
大钱的！”

此外，引发群众批评的，是投资并未达到让人满意的效
果。在近期批评该天桥的诸多舆论中，透露出该天桥长期存在
的电梯停运、桥面积水、上千LED灯晚上不亮等诸多问题。

18日在现场，有群众向记者反映，这桥是否过于花哨和奢
华姑且不论，搞了一大堆电梯、扶梯后长期无法正常运转，实用
性大打折扣，“让人看了就心疼”；而且天桥过大后导致行车时
周边红绿灯难以看清，行人步行距离则大幅增加，“作为都市夜
景也还凑合，作为天桥就实在不敢恭维了。”

天桥该归谁管理？
记者在采访中了解到，之所以出现这

些管理和运转问题，主要可能是因多头管
理、责任缺失导致的。

截至记者发稿时，该桥是否完成移
交、究竟该谁来负责，南山区城建和城管
部门之间还没有理清责任；加上桥上设
备众多，各自有对口部门监管负责，更加
剧了矛盾，导致问题不断。

深圳南山区官方微博 18 日凌晨发送
的微博中也间接承认了网民的批评，承
诺“针对目前存在的问题，各有关部门将
认真整改和完善”。

据新华社电

看病预约，“打包”收费
据了解，除急诊之外，所有到港大深圳医院

的患者均需提前预约，医院不接受任何非预约
病人。

记者近日走访发现，试业期间，医院内秩序
井然，每天 300人次门诊量全部“约满”，有许多
居住在医院附近的市民争当义工。

针对市民最关心的诊金问题，港大深圳医
院实行全科门诊“打包”收费制度，每次 130元，
包含挂号费、诊金、不超过 7天的药物及常规标
准检验检查和卫生耗材的费用。而专科收费
不采用“打包”制度，具体收费细则 9 月份将有
定案。

医院还参照香港一些医院的做法，创内地

首例，为全部医生购买了“职业责任险”，将医疗
事故责任交予第三方处理。

实施“先全科，后专科”分诊
就诊制度改革，是港大深圳医院改革的又

一特点。医院实施“先全科，后专科”的分诊模

式。初诊患者需先经全科医生门诊诊疗，必要

时再转去专科门诊。

该医院一位负责人表示，全科医生经过全

科医疗的医学专业训练，具备医学的综合知识，

是处理常见病、多发病及一般急症的多面手。

“头疼未必是脑的问题，也有可能是其他内脏出

了故障，因此直接找专科并不合适，其实 90%的

病患都可以在全科门诊得到解决。”

全员聘用制，收红包即开除
与现有的公立医院人事制度不同，港大深

圳医院实行全员聘用合同制。薪酬方面，最高
年薪可达百万。

港大深圳医院院长邓惠琼还透露，虽然无事
业编制，但在薪酬福利方面，港大深圳医院会优于
深圳本地的三甲医院，并可以为医生提供与国际
接轨的机会，让医生的医术可以切实提高。截至
7月20日，在港大深圳医院注册的香港专家已有
106名，招聘内地医生48名、护士130名、医疗技
术人员56名、管理人员48名、职员54名。

除此之外，港大深圳医院对红包、回扣等医
务人员的灰色收入持零容忍态度，一旦违规即
开除处理。 据《人民日报》


